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~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
 
 

I. 選舉工作小組召集人及副召集人 
 
 小組通過由鄧家彪議員及余麗芬議員分別擔任工作小組召集人

及副召集人。 
 
 

II. 工作小組職權範圍及組成 
 
2. 召集人建議工作小組的職權範圍加入跟進離島偏遠地區的原水

質素。 
 
3. 小組成員關注偏遠地區的原水狀況，因此認為需邀請食物環境衞

生署(食環署)派代表出席日後的小組會議，就原水狀況提供意見。 
 
4. 經討論後，小組同意其職權範圍是“跟進討論離島偏遠地區的自

來水供應事宜及有關地區現有水源的狀況”。在組成方面，除參與小組的

離島區議員、水務署和離島民政事務處(民政處)的代表外，小組亦建議

按需要邀請食環署派代表出席日後的小組會議。 
 
 

III. 商討離島偏遠地區自來水供應情況 
 
5. 水務署代表簡述本港仍未有自來水供應的偏遠地區，當中包括

離島區 7 個村落(稔樹灣、長沙欄、大浪、上黃龍坑、二澳、汾流及蒲台

島)。由於這些偏遠地區人口稀少並且遠離市區和自來水供應系統，導致

人均建設成本較為高昂。而且用水量偏低使自來水在水管內長期停留不

動，水質容易變質，故現時沒有為上述地區提供自來水。他表示，據了

解現時於離島區仍未有自來水供應的偏遠地區多年來普遍有溪水或井水

作生活用途，某些村落亦有由民政處負責維修保養的原水供應系統。 
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6. 小組成員詢問水務署為上述離島偏遠地區提供自來水的考慮因

素和優次為何，以及未能為鄰近愉景灣的稔樹灣提供自來水的原因。此

外，由於二浪澄碧村的常住人口逾 100 人但仍沒有自來水供應，有小組

成員建議把這條村落納入小組的跟進地區內。 
 

7. 召集人希望水務署訂定工程的優次，逐步為各區安排供應自來

水。 
 
8. 民政處代表表示，民政處多年前已開始為離島區未有自來水供

應的偏遠地區提供原水系統並負責其維修保養，食環署則定期抽驗水質。 
 
9. 水務署代表表示，若用水量過低，自來水長期停留在長距離的

水管內，水質會出現問題，加上需考慮其他因素如成本效益及現有原水

系統狀況等，才能決定最適合的偏遠地區供水計劃。署方一直關注並定

期檢討這些地區的供水狀況，適時調整這些地區的自來水供應計劃。就

小組成員的提問，署方回應如下： 
 

(a) 澄碧村鄰近大浪，倘若日後有計劃將自來水供應網絡延伸至大

浪村時，本署會聯絡澄碧村管理公司商討供水安排。根據澄碧村

的地契條款，發展商需要為該村居民提供飲用水，所以由水務署

安裝供水系統並不合適。 
 
(b) 署方曾派員到二澳村實地視察，知悉村內人口正在上升，並已

提升其供水優次。 
 

(c) 稔樹灣由愉景灣提供原水，署方一直就稔樹灣接駁供水系統一

事與愉景灣發展商商討，但未達成共識。署方會繼續跟進。 
 
10. 小組成員提出以下意見和詢問： 
 

(a) 蒲台島的供水計劃進度為何。 
 
(b) 有市民於二澳水澇漕游泳污染該處水源，不認同水務署因部分

村民反對而停止更換水澇漕原水喉管工程，嚴重影響大澳的原水

供應，因此建議水務署盡快更換嚴重老化的喉管。 
 
(c) 建議水務署考慮採用新科技，為偏遠地區提供食水。 

 
11. 召集人請水務署回應有關為偏遠地區供應自來水的考慮因素及

其優次的提問。 
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12. 水務署代表綜合回應如下： 
 

(a) 署方根據安裝供水系統的可行性、成本、擬供水地區的人口等

因素，考慮安排供應自來水的優次，並會定期檢視和調整次序。

若署方落實為某偏遠地區供水，必須按程序向立法會申請撥款，

通過後方能動工。 
 
(b) 署方近期在蒲台島抽取地下水以探討能否運用地下水資源，是

全港水資源策略顧問研究的其中一個項目。有關抽取地下水工程

預計在本年年底完成，以便進行下一步的研究工作。署方將於稍

後補充這方面的資料。 
 

(c) 至於採用新科技，署方需深入研究和審慎考慮，包括該技術能

否長遠提供穩定供水等。 
 

(d) 關於更換水澇漕原水水管工程，由於原水會先被過濾才供應予

大澳，水的質素不會受到影響。至於水澇漕的水源管理，由於二

澳村村長反對，署方未能設置圍網保護水源，但已聘請保安人

員，防止遊人進入該處游泳。署方亦會向部門港島區的專責人員

反映小組的意見。 
 
13. 召集人詢問為何將興建的石鼓洲焚化爐未能向大浪村供水。 
 
14. 小組成員詢問愉景灣未能向稔樹灣供應食水的原因。 
 
15. 水務署代表表示，愉景灣發展商按地契要求，在發展初期興建

獨立水塘和原水處理系統，向愉景灣和稔樹灣供水。其後，署方因應大

嶼山發展而興建小濠灣濾水廠，並容許愉景灣物業管理公司另設私人接

駁水管，於小濠灣的食水水管提取食水，以供應愉景灣居民使用。經多

年商討，物業管理公司仍拒絕開放該私人食水接駁水管予稔樹灣使用，

因此稔樹灣現時只能使用由愉景灣現有水塘提供的原水。 
 
16. 民政處代表表示，據了解，石鼓洲焚化爐設有獨立海水化淡供

水設施。此外，水務署代表早前已解釋供應自來水需考慮的因素，民政

處和水務署會繼續研究偏遠地區的供水方案。 
 
17. 經討論後，小組同意如村民就供水事宜有意見，可透過鄉事委

員會向小組反映。此外，小組希望民政處能聯同水務署整理為上述地區

提供自來水供應的考慮因素等相關資料，以便在下次會議討論，包括偏
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遠地區的人口數據、現有水源和由水務署興建自來水供應系統的成本，

以及用水量偏低而造成的水質問題。小組亦同意在下次會議集中討論二

澳的自來水供應事宜。 
 
 

IV. 其他事項 
 
18. 小組成員沒有其他事項提出。 
 
 

V. 下次會議日期 
 
19. 議事完畢，會議於上午 11 時 30 分結束。下次會議日期將另行通

知。 
 

-完- 
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